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Le régime trophique des hérissons est étudié dans 6 stations, à Baraki, Meftah, Soumâa (Mitidja)
et Boualem – Quiquave (Kabylie) pour Atelerix algirus et dans la réserve naturelle de Mergueb
(Hauts Plateaux) et à Hamda (Laghouat) pour Hemiechinus (Paraechinus) aethiopicus. Près de
Baraki, sur 252 proies potentielles prises dans les pots pièges en avril et mai  Aphaenogaster

testaceo-pilosa (25,4 %) domine. A Soumâa 553 individus sont piégés en mai 2008, dominés par
Messor barbara (73,4 %). A Boualem – Quiquave 446 individus sont pris dans les pots : Messor

sp. (19,3 %) et Crematogaster auberti (18,2 %) participent fortement. Dans le filet fauchoir, 223
proies potentielles dont 103 Orthoptera (46,2 %) sont prises. Dans 106 crottes d’Atelerix algirus, les
fourmis dominent [Messor barbaraprès de Baraki en 2007 (AR1 % = 82,3 %) et en 2008 (AR2
% = 87,0 %), de Meftah en 2007 (AR3 % = 71,8 %) et de Soumâa en décembre 2007 ( AR4 % =

79,0 %) et Tapinoma nigerrimum près de Soumaâ en avril 2007 (AR5 % = 31,5 %)]. La diversité

de Shannon-Weaver et l’équitabilité varient entre les stations, entre les crottes et entre les mois
(0,51 bits £ H’ £ 3,52 bits et 0,14 £ E £ 0,98 à Baraki, 0,51 bits £ H’ £ 2,64 bits et 0,32 £ E £ 1
à Meftah, 0,29 bits £ H’ £ 3,68 bits et 0,15 £ E £ 1 à Soumâa et 0,74 bits £ H’ £ 3,75 bits et 0,17
£ E £ 1 à Boualem - Quiquave). Les classes de tailles des proies d’Atelerix algirus se situent le
plus entre 3 et 10 mm. La biomasse des oiseaux mangés par le Hérisson d’Algérie est forte près de
Baraki en 2007, de Meftah en 2007 et de Boualem – Quiquave en 2005. Elle l’est près de Soumâa
en 2007, pour Ocypus olens. Sur 591 proies mangées à Mergueb en 2007 par le Hérisson du désert,
Rhizotrogus sp. vient au premier rang en mars (AR % = 33,9 %) et en juin (AR % = 16,2 %) et
Hodotermes sp. (AR % = 42,4 %) en juillet. A Hamda, sur 11.043 proies du Hérisson du désert,
Messor arenarius (AR % = 22,0 %) vient en premier. La diversité et l’équitabilité des proies à
Mergueb et à Hamda varient entre les mois (0,35 bits £ H’ £ 4,06 bits et 0,22 £ E £ 0,98 à Mergueb
et 0,48 bits £ H’ £ 4,16 bits et 0,16 £ E £ 0,97 à Hamda). La plupart des proies du Hérisson du
désert mesurent entre 3 et 17 mm. En biomasse ingérée, Aves sp. ind. contribue le plus à Mergueb
et Harpalus pubescens à Hamda.

Mots clés : Disponibilités alimentaires, régime trophique, Hérisson d’Algérie, Hérisson du

désert, diversité, équitabilité, classes de taille, biomasse.



The trophic system of hedgehogs is studied in six stations, at Baraki, Meftah, Soumâa (Mitidja) and
Boualem – Quiquave (Kabyle region) for Atelerix algirus and in the naturelle reserve of Mergueb
(high plateau) and at Hamda (Laghouat) for Hemiechinus (Paraechinus) aethiopicus.

Near to Baraki, on 252 potential preys which are taken in the pots traps on April and May,
Aphaenogaster testaceo-pilosa (25.4 %) dominate. At Soumâa, 553 individuals were trapped on
May 2008, dominated by Messor barbara (73.4 %). At Boualem – Quiquave, 446 individuals are
taken under the pots: Messor sp. (19.3 %) and Crematogaster auberti (18.2 %) have participated
vigourously. In the fillet, 223 potential preys in 103 Orthoptera (46.2 %) are taken.In 106 droppings
of Atelerix algirus, the aunts were dominant [Messor Barbara near to Baraki in 2007 (AR1 % =

82.3 %) and in 2008 (AR2 % = 87.0 %), of Meftah in 2007 (AR3 % = 71.8 %) and of Soumâa

on December 2007 ( AR4 % = 79.0 %) and Tapinoma nigerrimum near to Soumaâ on April 2007

(AR5 % = 31.5 %)]. The diversity of Shannon – Weaver and impartiality are changing between the

stations, and from one month to another (0.51 bits £ H’ £ 3.52 bits et 0.14 £ E £ 0.98 at Baraki, 0.51
bits £ H’ £ 2.64 bits et 0.32 £ E £ 1 at Meftah, 0.29 bits £ H’ £ 3.68 bits et 0.15 £ E £ 1 at Soumâa et
0.74 bits £ H’ £ 3.75 bits et 0.17 £ E £ 1 at Boualem - Quiquave). The classes of sizes of the preys
of Atelerix algirus are mostly between 3 and 10 mm.The biomass of birds which were eaten by the
Algerian hedgehog was found sharply near to Baraki in 2007, to Meftah in 2007 and near Boualem
– Quiquave in 2005. It is near to Soumâa in 2007for Ocypus olens. On 591 preys were eaten at
Mergueb in 2007 by the desert hedgehog, Rhizotrogus sp. was prior on March (AR % = 33.9 %)
and on June (AR % = 16.2 %) and Hodotermes sp. (AR % = 42.4 %) on July. At Hamda, on 11 043
preys of the hedgehog of desert, Messor arenarius (AR % = 22.0 %) is prior. The diversity and
fairness of preys at Mergueb and at Hamda are also changing from month to another (0.35 bits £
H’ £ 4.06 bits and 0.22 £ E £ 0.98 at Mergueb and 0.48 bits £ H’ £ 4.16 bits and 0.16 £ E £ 0.97 at
Hamda). The majority of preys of hedgehog of desert sizes between 3 and 17 mm. In the biomass
interfered, with Aves sp.ind. contributed mainly at Mergueb and Harpalus pubescens at Hamda.

Key words: Food availabilities, trophic system, Algerian hedgehog, the desert hedgehog, size
classes, the biomass.
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